



► 11 Enero, 2019

## Línea abierta

# Interés público y retos auditores

**Nuestra aportación de valor se sustenta en el escepticismo profesional y la ética e independencia**

**L**a «inspección de contabilidades y de la administración» o el «examen y estudio de inventarios y balances» eran algunos de los objetivos fundacionales del Col·legi de Comptadors Jurats de Catalunya, antecedente directo del Col·legi de Censors Jurats de Comptes de Catalunya. Desde entonces el colectivo de profesionales y firmas del sector de la auditoría de cuentas ofrece un servicio de interés público a la sociedad, por la importancia de su función preventiva para generar confianza en la información financiera y no financiera divulgada por las organizaciones.

Con el fin de aportar valor en forma de información confiable y transparente a quien la requiera, y consciente de su compromiso profesional, el sector encara retos importantes. Como actividad de interés público, entendemos la regulación y supervisión de nuestras actividades. Pero hemos de hacer oír nuestra voz y cuestionar la presión reguladora y supervisora nacional e internacional creciente -en ocasiones desproporcionada- o la falta de homogeneización normativa. Tales dinámicas, en una economía globalizada en la que las operaciones e inversiones internacionales son habituales (en grandes empresas y en pymes), introducen elementos de distorsión y de incertidumbre respecto a nuestro entorno.

Es insoslayable la salvaguardia de la ética y la independencia como principios esenciales de la profesión. Nuestra aportación de valor se sustenta en la capacita-

ción, el escepticismo profesional y la ética e independencia, verdaderas claves para aportar valor a las organizaciones y a la sociedad.

Otro desafío es el tecnológico; la innovación, en un sentido amplio. La verdadera estrategia evolutiva será la anticipación a los cambios venideros, la capacitación tecnológica y la formación continuada. El tratamiento masivo de datos (Big Data), el imparable proceso de digitalización, la eclosión y perfeccionamiento de la inteligencia artificial, la difusión del *blockchain* en sus diversas manifestaciones (criptodivisas y ofertas iniciales de monedas o ICOs, entre otros) o efectos (regulación, seguridad, fiabilidad y confianza, entre otras), son factores que modelarán la práctica auditora y que, de forma simultánea, generarán nuevas demandas sociales en relación con la confianza de las informaciones y de la transparencia.

Es ineludible incidir en la captación y retención de talento. Aquí partimos con una ventaja, porque la práctica de la auditoría aporta una visión muy amplia del mundo empresarial en sus vertientes sectorial y geográfica, lo que resulta muy valioso para el desarrollo de la carrera profesional de las personas. Y es imperiosa una mayor presencia de la mujer en la profesión: la equidad de género es percibida en ella como un elemento que crea un liderazgo más diverso. Todo lo dicho, por ahondar en el interés público de la auditoría de cuentas.



ANTONI GÓMEZ  
Presidente del Col·legi de Censors  
Jurats de Comptes de Catalunya